

Sesión del día 30 de junio de 1975

En la ciudad de Córdoba, a treinta días del mes de junio de mil novecientos setenta y cinco, se reunen en el local de la Academia Nacional de Ciencias, los siguientes miembros de la H.C.D.: Dr. Edelviro García Castellanos, Dr. José L. Sénic, Ing. Eduardo R. Alril, Dr. Severo Armucháste-gui y Dr. Carlos E. Gordillo. —

Abierta la sesión a las 11 y 20, se da lectura al acta de la anterior, que es aprobada.

En primer término el Dr. García Castellanos expresa que la Academia ha sufrido sensibles bajas entre sus miembros, con el fallecimiento de los Dres. Arturo C. Burkart, Enrique Moisset de Espa-ñés y Reinaldo Vanosei, en cuyo homenaje invita a los presentes a ponerse de pie y guardar un mi-nuto de silencio. —

Siguiendo el Orden del Día, se trata en primer término la incorporación a la Academia en calidad de Titular, del Dr. Jorge W. Albalos, y de correspondientes en Brasil, Dr. Miguel R. Co-riani, y en Armenia, Dr. Víctor Amtartsumian, respectivamente. Por Secretaría se leen las notas de adhesión recitadas de señores Académicos, expresando el Dr. Marsal su atención respecto al Dr. Amtartsumian, sin desconocer el merecimiento de su personalidad científica y de la cultura ar-menia. Se resuelve aprobar a los nuevos Académicos, en las categorías mencionadas. —

A continuación el Dr. Marsal da lectura a una nota que presenta con el Dr. García Castellanos, proponiendo designar Académico Honorario al actual Titular, Prof. Dr. Juan Martín Allende, en coincidencia con su 80º aniversario, y entre cuyos fundamentos destacan: «Puede afirmarse que el doctor Allende representa, con genuinos valores, una época brillante de la medici-na en Córdoba, en la que junto con eminentes colegas, hizo sobresalir la ciencia quirúrgica en el país y en el extranjero, formando a la vez discípulos que bien asimilaron sus enseñanzas y las continuaron». El Dr. Marsal agrega que para celebrar el referido aniversario, también otorgarán dis-tinciones al Dr. Allende diversas instituciones, algunas de carácter internacional. El señor Pre-sidente expresa que la H.C.D. tiene facultades propias para hacer este cambio de categoría, y pro-pone concretar el homenaje mediante un acto a realizar en la Academia, lo que es aprobado. El Dr. Armucháste-gui deja constancia de su adhesión a la obra del Dr. Allende, que ha sido sum-pre acompañada de sus excepcionales condiciones humanas. —

Seguidamente, el Dr. Marsal propone por medio de una nota que firma también el Dr. Allende, el nombramiento de la Dra. Christiane Dosne de Pasqualini como Académica Correspondiente en Buenos Aires, acompañando sus antecedentes científicos y personales. Se decide darle el trámite reglamentario, nombrando para ello una comisión formada por los Dres. García Castellanos, Ar-mucháste-gui y Monio, para que estudie dicha propuesta. —

A continuación se da lectura al informe de la comisión designada para el estudio de an-tecedentes en la propuesta para Académico Correspondiente en Estados Unidos de Norteamérica, del Dr. Wayne Farcitt, en el cual es analizada la obra científica cumplida por el nombrado, y se aconseja su incorporación a la Academia. Se resuelve entonces dar a esta propuesta el trámite de consulta a los académicos titulares. —

Por medio de la nota respectiva, el Dr. Marsal comunica que a mediados de abril p/pde, concurrió al Palacio Municipal de esta ciudad para informarse del trámite seguido por la solici-tud de la Academia de que se diera el nombre de académicos fallecidos, a distintas ca-llas de la ciudad, iniciativa que fuera aprobada por el 1er Congreso de Historia de la Ciencia. Ante la favorable acogida otorgada a su presentación, solicita a

los señores miembros de la H. C. D. indicarle los nombres que consideren dignos de ese honor, con la historia escrita sobre el candidato. —

También solicita la publicación de una nómina actualizada de los miembros de la Academia desde su fundación, como parte de su historia. —

El señor Presidente Dr. García Castellanos manifiesta que algunos institutos de investigación científica dependientes de la Universidad Nacional de Córdoba, se encuentran en dificultades para terminar o proseguir importantes trabajos, por falta de recursos. Que la Academia, en anteriores y similares situaciones planteadas, otorgó ayuda económica a algunos de esos institutos, lo que les permitió continuar con sus tareas sin malograrse el esfuerzo ya cumplido. Que en esta oportunidad han solicitado nuevamente a la Academia su colaboración los directivos responsables, y habida cuenta de que uno de los fines esenciales de la Institución es fomentar la investigación en las ciencias que cultiva, solicita autorización a la H. C. D. para conceder a los Institutos o personas que se detallan a continuación y por las causas indicadas, los siguientes aportes:

- Académico Dr. Carlos E. Jordillo, del Inst. de Petrología, Univ. Nac. - \$ 3.000,-
- Académico Dr. Benito Monis, del Inst. de Biología Celular, " " . - \$ 5.000,-
- Académico Dr. Raúl Caputto y colab., Fac. de C. Químicas, " " . - \$ 8.000,-
- Académico Dr. José W. Albalos, Inst. de Zool. Aplic. (Serpentario) " " . - \$ 6.000,-
- La Sociedad de Biología solicita fondos para los gastos de viaje del
- Prof. Fassio, que rendrá de Mendoza a pronunciar una conferencia. - \$ 2.000,-

Agrega el Dr. García Castellanos que la equitativa distribución por parte de la H. C. D. de los recursos acordados a la Academia durante su gestión, hace posible estas contribuciones que además representarán el beneficio de que los trabajos resultantes, serán publicados en el Boletín. Con el criterio coincidente de los presentes, se resuelve aprobar las sumas detalladas. —

Finalmente, el Dr. García Castellanos expresa que luego de una prolongada elaboración, ha puesto en condiciones de publicarse el libro de que es autor titulado "Evolución de los conocimientos geológicos", y pone a consideración de la H. C. D. resolver respecto a la conveniencia de publicarlo como fuera de serie. Luego de un cambio de opiniones, se resuelve pasar este asunto a dictamen de una comisión que integrarían el Dr. Jordillo y el Ing. Abril. —

Con lo que se dio término a la sesión, cuando eran las 17 y 40.

TELASCO GARCIA CASTELLANOS
PRESIDENTE

Sesión del día 18 de diciembre de 1975. —

En la ciudad de Córdoba, a dieciocho días del mes de diciembre de mil novecientos setenta y cinco, se reunieron en el local de la Academia Nacional de Ciencias, los siguientes miembros de la H. C. D.: Drs. Telasco García Castellanos, Dr. José L. Sérío, Ing. Guillermo L. Fuchs, Dr. Carlos E. Jordillo y Dr. Alberto Marsal. —

Hasta la sesión a las 11 y 20, se da lectura al acta de la sesión anterior,